

I 28 de febrero a las ocho de la tarde se hizo efectiva la renuncia al papado de Benedicto XVI. Las razones por la que Benedicto XVI deja el pontificado las clarificó en el anuncio que realizó el pasado día 11 "en el mundo de hoy, sujeto a rápidas transformaciones y sacudido por cuestiones de gran relieve para la vida de la fe, para gobernar la barca de san Pedro y anunciar el Evangelio, es necesario también el vigor tanto del cuerpo como del espíritu, vigor que, en los últimos meses, ha disminuido en mí de tal forma que he de reconocer mi incapacidad para ejercer bien el ministerio que me fue encomendado. Por esto siendo muy consciente de la seriedad de este acto, con plena libertad declaro que renuncio al ministerio de obispo de Roma, sucesor de san Pedro, que me fue encomendado".

Cuando comenzó la crisis económica, el papa no se cansó de repetir que la raíz primera de la misma, no era otra que una profunda crisis de valores. La renuncia de Benedicto XVI al pontificado supone un ejemplo a seguir en nuestra sociedad tan necesitada de valores. Tres son los valores que sobresalen y emergen en estae último acto de enseñanza de Benedicto XVI a la Iglesia y al mundo. El primero de ellos es el servicio. El acto de renunciar a la sede de Roma no tiene otro fundamento que el servicio a la Iglesia. El papa estima que no tiene fuerzas para seguir con la ta-

rea encomendada, el mejor servicio que puede realizar a la Iglesia es ceder el timón de la barca de san Pedro a otras manos llenas de fortaleza y energía. Benedicto XVI sigue y seguirá sirviendo a la Iglesia desde la oración y la plegaria constante. La renuncia supone un paso más en su servicio a la Iglesia, servicio que continuará en intercesión diaria por la humanidad.

La **humildad** es otro gran valor que despunta en este ejemplo de renuncia. Si hay algo de lo que no se podrá jamás acusar a Benedicto XVI es a estar sujeto al poder. Poder entendido como contravalor. Muchos han hablado de la vuelta al pasado en la estética del actual papa. El acto de renuncia supone un acto de humildad en el reconocimiento de la propia debilidad y en el dar un ejemplo de no estar apegado al poder, tan ansiado por desgracia en nuestro mundo.

El tercer valor que destaca es la **coherencia de vida.** El papa ha dado una lección al mundo de actuar tal y como le reivindica su conciencia ante Dios. Obra conforme a su pensamiento, una lección que sin duda transparenta su coherencia personal. Después de lo dicho, supongo, estarán de acuerdo en que esta ha sido una gran lección de valores para nuestra vida personal y diaria de la que tan necesitados estamos en estos momentos en el mundo actual y en nuestra sociedad española.

EVANGELIO • III DOMINGO DE CUARESMA • Lucas 13,1-9. Ciclo C.

"En aquella ocasión se presentaron algunos a contar a Jesús lo de los galileos, cuya sangre vertió Pilato con la de los sacrificios que ofrecían. Jesús les contestó: -¿Pensáis que esos galileos eran más pecadores que los demás galileos, porque acabaron así? Os digo que no; y si no os convertís, todos pereceréis lo mismo. Y aquellos dieciocho que murieron aplastados por la torre de Siloé, ¿pensáis

que eran más culpables que los demás habitantes de Jerusalén? Os digo que no. Y si no os convertís, todos pe-



receréis de la misma manera. Y les dijo esta parábola: Uno tenía una higuera plantada en su viña, y fue a buscar fruto en ella, y no lo encontró. Dijo entonces al viñador: - Ya ves: tres años llevo viniendo a buscar fruto en esta higuera y no lo encuentro. Córtala. ¿Para qué va a ocupar terreno en balde? Pero el viñador contestó: - Señor, déjala todavía este año; yo cavaré

alrededor y la echaré estiércol, a ver si da fruto. Si no, el año que viene la cortarás".

La paciencia de Dios

ste evangelio de hoy se compone de dos escenas claramente diferenciadas, pero de ambas se desprende un mismo mensaje.

Empezamos por la escena primera, en la cual el evangelista Lucas nos relata dos sucesos trágicos acaecidos en tiempos de Jesús de los cuales no tenemos mucha información histórica. Es verdad que Flavio Josefo nos narra cómo Pilato mató a algunos revoltosos galileos en Jerusalén, pero sin más concreción. Del derrumbe de la torre de Siloé tampoco tenemos más datos. En cualquier caso, no es el mero hecho histórico lo que nos interesa, sino el mensaje teológico de fondo.

El planteamiento es que los malos son castigados con la desgracia. Así les habría sucedido a los revoltosos galileos y a los 18 que murieron aplastados por la torre de Siloé, algún pecado habrían cometido para que semejantes desgracias hubieran sobrevenido sobre ellos. En cambio, los que permanecían

con vida, se podrían tener como justos ante Dios. Esta teoría muy antigua (a lo mejor no tan extraña en la mentalidad de algunos contemporáneos) era conocida con el nombre de la doctrina de la retribución. Contra la cual Jesús va a luchar decididamente en la primera parte de este evangelio. El mensaje es claro: ninguno es absolutamente justo ante Dios, todos, todos necesitamos convertirnos. Jesús lo repite por dos veces: "si no os convertís, todos pereceréis lo mismo". Y no olvidar que Dios nunca quiere castigar al hombre. La conversión que Jesús nos pide hoy reiteradamente es el camino de la vuelta a casa. No debemos entenderla como una amenaza, su formulación tan enérgica persigue solo despertarnos de nuestra apatía. Dios, en realidad, queriendo nuestra conversión, lo que quiere es nuestra propia felicidad. Por eso la llamada tan urgente de Jesús: ¡convertiros, volveros a Dios, no desaprovechéis esta oportunidad de encontrar sentido pleno a vuestra vida!

La segunda escena es cuando Jesús cuenta a sus oyentes la parábola de la higuera que no da fruto. Un árbol que no da fruto no sirve para nada, solo ocupa el terreno en el que se podrían plantar otros árboles más productivos. Por eso lo más práctico es cortar esta higuera. Esta es la decisión del propietario del campo. Pero hay alguien que interviene para defender a la higuera. Sí, es verdad que lleva años sin dar fruto, pero quizás lo dé al año que viene. Vamos a darle una nueva oportunidad. Quizás los que escucharon a Jesús no supieron muy bien cuál era el significado real de esta parábola que les acababa de contar. En realidad, esta parábola es la continuación de las palabras de Jesús en la primera escena. Ahora, sin embargo Jesús nos presenta a un Dios paciente. Que te va a esperar, a ti v a mí, para que este año sí demos los frutos de conversión esperados.

Rubén Ruiz Silleras.

Palabra de Dios para la semana

- 3, domingo: III DOMINGO DE CUARESMA. Éx 3,1-8a.13-15; Sal 102; 1Co 10,1-6.10-12; Lc 13,1-9. Tercera semana del salterio. COLECTA Y DÍA DE HISPANOAMÉRICA
- **4, lunes.** "La Cuaresma: Desconfiar de los privilegios y abrirse a la universalidad de la salvación". 2Re 5,1-15a; Sal 41; Lc 4,24-30.
- 5, martes. "La Cuaresma: La compasión de Dios invita a perdonar". Dan 3,25.34-43; Sal 24; Mt 18,21-35. HUESCA Y JACA: Aniversario de la ordenación episcopal de mons. Julián Rúiz (2011).
- 6, miércoles. "La Cuaresma: Recordar la ley de Dios y observarla". Dt 4,1.5-9; Sal 147; Mt 5,17-19.
- 7, jueves. "La Cuaresma: Vigilar para no cerrarse a la salvación". Jer 7,23-28; Sal 94; Lc 11,14-23.
- 8, viernes. "La Cuaresma: Amar a Dios sobre todas las cosas". Os 14,2- 10; Sal 80; Mc 12,28b-34. Abstinencia.
- 9, sábado. "La Cuaresma: Presentar al Señor un corazón humillado como sacrificio". Os 6,1b-6; Sal 50; Lc 18,9-14.
- **10, domingo: IV DOMINGO DE CUARESMA.** Jos 5,9a.10-12; Sal 33; 2Co 5,17-21; Lc 15,1-3.11-32.

ESTA SEMANA...SAN JUAN DE DIOS (8 de marzo)

Cada año el 8 de Marzo se celebra la fiesta de San Juan de Dios. Es el Patrono del Hospital del mismo nombre en Zaragoza. Lo tiene como su patrono y fundador toda la Orden Hospitalaria: los Hermanos de San Juan de Dios y las Hospitalarias del Sagrado Corazón. También es Patrono de los Bomberos y de los Enfermeros y, entre nosotros, de la Fundación Tobías. San Juan de Dios es conocido en la Iglesia como el Padre de los Pobres. Con su testimonio de entrega a

los que sufren, ejerció hasta las últimas consecuencias el Evangelio de la misericordia, siendo un ejemplo de amor a los demás y un carisma permanente en la Iglesia. Nacido en Montemor (Portugal) el año 1495, murió en Granada en 1550. San Juan de Dios interceda ante el Señor para que sepamos servir en cada momento a las personas necesitadas.

RECUERDA... INTENCIONES DEL APOSTOLADO DE LA ORACIÓN. General: Respeto por la naturaleza. Que crezca el respeto por la naturaleza, obra de Dios confiada a nuestra responsabilidad. Misionera: El clero. Que los obispos, sacerdotes y diáconos sean incansables anunciadores del Evangelio hasta los confines de la tierra. Conferencia Espiscopal: que los niños, los jóvenes y las familias respondan con generosidad a la llamada del Señor y aumenten las vocaciones a la vida sacerdotal, consagrada, matrimonial y misionera.



DIÓCESIS DE BARBASTRO-MONZÓN



.

EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA LAICOS CRISTIANOS

Recordamos que nuestra diócesis ha preparado un fin de semana para los laicos cristianos que en esta Cuaresma quieran aprovechar esta oportunidad para su personal renovación y revitalización cristiana.

Las fechas son estas: comienzan el 8 de marzo, viernes, a las 20 h., para terminar el domingo, día 10, después de comer.

Y el lugar, en Peralta de la Sal, Casa-Santuario de san José de Calasanz.

Dirigidos por don Santiago Aparicio, vicario episcopal de la diócesis de Zaragoza. Infórmate en tu Parroquia y aprovecha esta oportunidad para renovarte en la cuaresma de este año.

DIÓCESIS DE JACA

Centro de Orientación Familiar C.O.F. Altoaragón

El Centro de Orientación Familiar Interdiocesano, COF Altoaragón, es una institución de las diócesis de Barbastro-Monzón, Jaca y Huesca, al servicio de la familia, de todas las familias.

Si te preocupa tu relación de pareja, si te desborda la educación de tus hijos, si crees que necesitas ayuda, el equipo de profesionales del COF Altoaragón te ofrece servicio de consulta, orientación, prevención y terapia.

Para tu familia, para ti.

SERVICIOS

El COF Altoaragón ofrece servicios de consulta, orientación, prevención, terapia... para TODAS las personas, parejas y familias que lo puedan necesitar, aunque no dispongan de medios económicos.

Abierto de lunes a viernes: de 9.30 a 13.30 y 16 y 18 h. Teléfono: 974 702 403

EQUIPO

El equipo de profesionales está compuesto por un asistente social, un psicólogo de familia y una psicóloga clínica, con la posibilidad de conectar con un equipo más amplio compuesto por: médico de familia, médico ginecólogo, abogados, psico-pedagoga y psiquiatra.

CÓMO LLEGAR

La Sede del COF está en la Calle Manuel Ángel Ferrer 2 bajos de Huesca (detrás de la parroquia de San José, entre el parque Miguel Servet y la antigua vía de ferrocarril). Teléfono: 974702403



GARANTÍAS

El COF Altoaragón garantiza el **respeto** a las personas y a su dignidad, el **tratamiento** comprensivo e interdisciplinar y el **secreto** profesional.

ENTIDADES COLABORADORAS

D.G.A. - D.P.H. - Ayuntamiento de Huesca - Iber-Caja - Cadena Cope -Diócesis de Huesca, Jaca y Barbastro-Monzón - Aportaciones voluntarias de los usuarios.

Al servicio de la familia, de todas las familias.

DIÓCESIS DE ZARAGOZA XI JORNADA DE FORMACION DE CATEQUISTAS

I sábado 9 de febrero en la Casa de la Iglesia 200 catequistas de toda la Diócesis se reunieron para celebrar la XI Jornada Diocesana de formación de catequistas con el título Catecismo de la Iglesia Católica. Esta es nuestra fe, esta es la fe de la Iglesia. La Jornada comenzó con una oración, ambientada por un audiovisual sobre la luz y la llamada a ser "luz del mundo". Nos presidió el icono del Cristo de Cefalú y el Cirio Pascual, signo de Cristo resucitado, del que toman la luz catequistas de las distintas vicarías, expresando la tarea y compromiso de iniciar y acompañar en la fe en esta Iglesia de Zaragoza. Juntos rezamos la oración inspirada en el himno del Año de la fe.

Tras el saludo de nuestro arzobispo d. Manuel a los catequistas, el delegado, Juan Sebastián Teruel presentó a d. Juan Luis Martín Barrios, director del Secretariado de Catequesis de la Conferencia Episcopal Española que acompañó nues-

tra reflexión a lo largo de toda la mañana. El Catecismo de la Iglesia Católica al servicio de la fe y la catequesis en la Iglesia y para el mundo fue el título de su reflexión en la que nos presentó, en un primer momento, la importancia del Catecismo de la Iglesia Católica para la vida de la Iglesia, como memoria de la fe, al servicio de la Iniciación cristiana. En una segunda intervención nos recordó cómo fue la elaboración del Catecismo de la Iglesia Católica: la historia de la redacción, su naturaleza, finalidad, destinatarios, estructura..., así como otros materiales complementarios que han ido surgiendo más tarde. Como encargado del Secretariado de Catequesis y responsable muchos años de la catequesis en su diócesis, terminó su intervención con unos consejos "en voz baja" para catequistas apasionados en su ministerio. Nos corresponde a todos los catequistas agradecer sinceramente a d. Juan Luis su quehacer al frente del Secretariado de Catequesis de la Conferencia Episcopal, así como su experiencia compartida como catequeta-catequista-pastor, que nos iluminó y animó a todos los que participamos en este encuentro tan importante en este Año de la Fe.

Tras una comida fraterna y sabrosa en el Colegio de San Vicente de Paúl, reanudamos nuestra Jornada, a las 16 horas, con una gozosa celebración en la Catedral del Salvador: el Vía Fidei, itinerario de fe desde el arte, momento intenso de oración y agradecimiento por la fe que recibimos en el bautismo y que es alentada y acompañada por tantos y tantos testigos, que nos han precedido en el tiempo y siguen iluminando nuestro camino de fe. Para terminar esta Jornada tan intensa escuchamos los testimonios actuales de dos catequistas, Sofía y José Carlos, que caminan con nosotros embarcados en la tarea de la catequesis al servicio de la fe. ¡Gracias amigos!

CONCIERTO SOLIDARIO PARA LA CASA CUNA, AINKAREN

AINKAREN hoy es actualidad y cercanía, es acogida, amor, defensa de la vida, servicio y ayuda.

En 1998 se contruye la casa cuna AINKAREN, llena de amor, ilusión, esperanza y, sobre todo, VIDA.

Este pequeño rincón en el barrio de Torrero es un hogar para nuestras madres. Llegan sin esperanza, a su alrededor todo es oscuridad, maltrato, abandono y poco apoyo en su embarazo. Han sido 15 años compartiendo con ellas todo, sufrimiento y alegría, todo ello superado con mucho amor.



AINKAREN es trabajo silencioso pero hecho con fe y determinación, con la esperanza de ver salir adelante a esas madres y ver nacer a sus pequeños. Nuestro lema: "Siempre puedes salir adelante, tu hijo te agradecerá este pequeño sacrificio de darle la vida".

Más de 580 niños han nacido en nuestra casa. Hemos conseguido tramitar sus papeles, ayuda sanitaria, apoyo psicológico, orientación, acompañamiento, talleres, actividades, cubrir las necesidades más básicas de madres e hijos (alimentación, ropa, higiene, farmacia).

Nacimos como un sueño, como una utopía. Pero esos niños nos dicen que no ha sido un sueño, sino un nuevo amanecer.

Petite Messe Solenelle Gioachino Rossini

Kyrie Eleison Coro

Gloria

Gloria ein excelsis Deo. Coro

Gratias agimus. Mezzo, tenor y bajo Domine Deus.

Tenor Qui tollis. Soprano y mezzo

Quoniam. Bajo

Cum Sancto. Coro

Credo

Credo in unum Deum. Coro Crucifixius. Soprano Et resurrexit. Coro

Preludio religioso

Soli y coro

O salutaris hostia Soprano

Agnus Dei Mezzo y Coro

ELENCO

Cristina Domínguez Soprano Ana María Ramos Alto Javier Agulló Tenor Vicente Antequera Barítono

Coro Tempo Giusto:

José Luis Sanz Director coro José María Berdejo Piano María Esther Ciudad Harmonium Ricardo Solans Dirección

EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA LAICOS

En la Casa de Espiritualidad de Tarazona

on motivo del Año de la Fe se ha organizado una tanda de **Ejercicios Espirituales para laicos** que tendrán lugar los días 8, 9 y 10 de marzo en la Casa de Espiritualidad (seminario) de Tarazona. Darán comienzo el viernes 8 con la cena a las 21 h. y finalizarán el domingo, día 10, tras la comida a las 14 h.

Los Ejercicios serán dirigidos por el vicario general de la diócesis de Tarazona, d. Esteban M. Aranaz, con la colaboración de la hna. Mª Jesús Sanjuán de las Hemanas de Santa Ana. El precio pensión completa es de 74 euros.

Para las inscripciones comunicarse con el administrador del Seminario Javier Peña en el teléf. 976 641 912 ó con el obispado de Tarazona en el telf. 976 640 800 (horario 10 h. a 13 h.).



BENEDICTO XVI

La liturgia de este tercer domingo de Cuaresma nos presenta el tema de la conversión. En el pasaje del Evangelio de hoy, Jesús es interpelado acerca de algunos hechos luctuosos: el asesinato, dentro del templo, de algunos galileos por orden de Poncio Pilato y la caída de una sobre algunos transeúntes (cf. Lc 13, 1-5). Frente a la fácil conclusión de considerar el mal como un efecto del castigo divino, Jesús presenta la imagen verdadera de Dios, que es bueno y no puede querer el mal, y poniendo en guardia sobre el hecho de pensar que las desventuras sean el efecto inmediato de las culpas personales de quien las sufre, afirma: "¿Pensáis que esos galileos eran más pecadores que todos los demás galileos, porque han padecido estas cosas? No, os lo aseguro; y si no os convertís, todos pereceréis del mismo modo" (Lc 13, 2-3). Jesús invita a hacer una lectura distinta de esos hechos, situándolos en la perspectiva de la conversión: las desventuras, los acontecimientos luctuosos, no deben suscitar en nosotros curiosidad o la búsqueda de presuntos culpables, sino que deben representar una ocasión para reflexionar, para vencer la ilusión de poder vivir sin Dios, y para fortalecer, con la ayuda del Señor, el compromiso de cambiar de vida. Frente al pecado, Dios se revela lleno de misericordia y no deja de exhortar a los pecadores para que eviten el mal, crezcan en su amor y ayuden concretamente al prójimo en situación de necesidad, para que vivan la alegría de la gracia y no vayan al encuentro de la muerte eterna. Pero la posibilidad de conversión exige que aprendamos a leer los hechos de la vida en la perspectiva de la fe, es decir, animados por el santo temor de Dios. En presencia de sufrimientos y lutos, la verdadera sabiduría es dejarse interpelar por la precariedad de la existencia y leer la historia humana con los ojos de Dios, el cual, queriendo siempre y solamente el bien de sus hijos, por un designio inescrutable de su amor, a veces permite que se vean probados por el dolor para llevarles a un bien más grande.

Queridos amigos, recemos a María santísima, que nos acompaña en el itinerario cuaresmal, a fin de que ayude a cada cristiano a volver al Señor de todo corazón. Que sostenga nuestra decisión firme de renunciar al mal y de aceptar con fe la voluntad de Dios en nuestra vida.

ÁNGELUS Plaza de San Pedro Domingo 7 de marzo de 2010

SCRIBE NUESTRO OBISPO





Queridos hermanos en el Señor: Os deseo gracia y paz.

Los números 1430 a 1433 del *Catecismo de la Iglesia Católica* presentan una importante síntesis sobre la "penitencia interior".

El nº 1430 destaca que la llamada de Jesús a la conversión y a la penitencia, como ya hicieron precedentemente los profetas, no se orienta, en primer lugar, hacia las obras exteriores, sino "a la conversión del corazón, la penitencia interior". Si no existe esta dimensión profunda, las obras de penitencia pueden ser estériles y engañosas. Sin embargo, la conversión interior se expresa en auténticos signos, gestos y obras penitenciales.

Lo manifiesta nítidamente el profeta Joel: "Pues bien -oráculo del Señor- convertíos a mí de todo corazón, con ayunos, llantos y lamentos; rasgad vuestros corazones, no vuestros vestidos, y convertíos al Señor vuestro Dios, un Dios compasivo, misericordioso, lento a la cólera y rico en amor, que se arrepiente del castigo" (Jl 2,12-13).

El nº 1431 explica: "La penitencia interior es una reorientación radical de toda la vida, un retorno, una conversión a Dios con todo nuestro corazón, una ruptura con el pecado, una aversión del mal, con repugnancia hacia las malas acciones que hemos cometido".

Y añade: "Al mismo tiempo, comprende el deseo y la resolución de cambiar de vida con la esperanza de la misericordia divina y la confianza en la ayuda de su gracia".

Los Padres de la Iglesia denominaron "aflicción del espíritu" o "arrepentimiento del corazón" al dolor y la tristeza saludables que acompañan a la conversión del corazón.

El nº 1432 nos sitúa en la raíz de la situación humana: "El corazón del hombre es rudo y endurecido". Por ello, "es preciso que Dios dé al hombre un corazón nuevo".

El profeta Ezequiel presenta este anuncio del Señor: "os daré un corazón nuevo, y os infundiré un espíritu nuevo; arrancaré de vuestra carne el corazón de piedra, y os daré un corazón de carne" (Ez 36,26).

La conversión, que constituye el horizonte fundamental de la Cuaresma, "es primeramente una obra de la gracia de Dios que hace volver a él nuestros corazones". El libro de las Lamentaciones se expresa así: "Haznos volver a ti, Señor, y volveremos" (Lam 5,21).

Comenta el Catecismo de la Iglesia Católica: "Dios es quien nos da la fuerza para comenzar de nuevo" (nº 1432). Y completa la reflexión: "El corazón humano se convierte mirando al que nuestros pecados traspasaron".

Leemos en el profeta Zacarías: "Derramaré sobre la casa de David y sobre los habitantes de Jerusalén un espíritu de perdón y de oración, y volverán sus ojos hacia mí, al que traspasaron" (Zac 12,10).

El nº 1433 recuerda que es el Espíritu Santo quien "da al corazón del hombre la gracia del arrepentimiento y de la conversión".

Dirijamos nuestra mirada hacia Jesús crucificado. Contemplemos su amor. Escuchemos su palabra. Pidamos la gracia de que el Señor haga volver hacia Él nuestros corazones y que nos conceda la fuerza para comenzar de nuevo, con nuevo ardor, nuevo entusiasmo, nuevo vigor, el camino de nuestra peregrinación cuaresmal.

Recibid mi cordial saludo y mi bendición.

+ Julian Ruz Mantorell Ob. de Huesca y de Jaca

DIÓCESIS DE ZARAGOZA XXVII ASAMBLEA ANUAL DE APOSTOLADO SEGLAR DE ZARAGOZA

Anunciar el evangelio a los alejados. El dinamismo del primer anuncio

la asamblea anual de laicos de la diócesis de este "Año de la fe" va a centrar sus reflexiones y su oración en "Anunciar el evangelio a los alejados" y en descubrir "la importancia y dinamismo del primer anuncio". La jornada tendrá lugar el sábado, día 2 de marzo de 2013 en el colegio San Vicente de Paúl, entrada por calle D. Juan de Aragón, 13, 3ª planta, con el horario y programa que publicamos.

Quedan invitados cuantos laicos, religiosos y sacerdotes quieran asistir y, en particular, los laicos que pertenecen a las asociaciones de apostolado seglar. Os esperamos a todos. Un abrazo fraternal.

Angel Lorente Lorente. Delegado episcopal de apostolado seglar.

PROGRAMA DE LA JORNADA

Organiza: Delegación episcopal de Apostolado seglar.

Destinatarios: laicos asociados, laicos de parroquias, sacerdotes y religiosos.

Fecha: sábado, 2 de marzo de 2013, por la mañana.

Lugar: Colegio "San Vicente de Paúl", entrada por c/ d. Juan de Aragón, 13, 3ª planta, esquina con c/ s. Vicente de Paúl, 31.

Bus 22, 39 y 35.

Horario: 9.00-9.30 h. Acogida.
9.30-10.15 h. Eucaristía. Tendremos presente a
d. Luis Cuartero que fue delegado de apostolado seglar.
10.30-11.30 h. Ponencia de Juan Carlos Carvajal:
"Anunciar el evangelio a los alejados. El dinamismo
del primer anuncio". Carvajal es licenciado en Teología Catequética y doctor en Teología Sistemática por la

Pontificia de Salamanca y profesor de la Facultad de Teología de San Dámaso (imparte materias como Evangelización y Pedagogía catequética). Además es consiliario diocesano de las Hermandades del Trabajo en Madrid.

Delegación Episcopal

de Apostolado Seglar

11.45-12.45 h. **Trabajo por grupos.**

13-14.00 h. **Plenario final:**

Comunicación de experiencias. Dos laicos presentarán dos experiencias personales.

Preguntas al ponente, hechas desde la reunión por grupos. Diálogo entre el ponente y los asistentes.

14.00-14.15 h. Clausura y oración final, presidida por nuestro arzobispo, d. Manuel Ureña.

Más información en: deaszaragoza@gmail.com y http://www.deaszaragoza.org/

AÑO DE LA FE: CREO - CREEMOS

18. POR NOSOTROS LOS HOMBRES Y POR NUESTRA SALVACIÓN

¿Por qué el Hijo de Dios se hizo hombre? Con el Credo Niceno-Constantinopolitano, respondemos a esta pregunta confesando: "Por nosotros los hombres y por nuestra salvación bajó del cielo".

- 1. El Verbo se encarnó *para salvarnos reconciliándonos con Dios*: "El Padre envió a su Hijo para ser salvador del mundo" (1 Jn 4,14).
- 2. El Verbo se encarnó para que nosotros conociésemos así el amor de Dios. "En esto se manifestó el amor que Dios nos tiene: en que Dios envió al mundo a su Hijo único para que vivamos por medio de él" (1 Jn 4,9).
- 3. El Verbo se encarnó *para ser nuestro modelo de santidad*: "Amaos los unos a los otros como yo os he amado" (Jn 15,12); "quien dice que permanece en él debe caminar como él caminó" (1 Jn 2,6).
- 4. El Verbo se encarnó *para hacernos partícipes de la naturaleza divina* (2 P 1,4). Afirma San Ireneo de Lyon: "Porque tal es la razón por la que el Verbo se hizo hombre: para

que el hombre, al entrar en comunión con el Verbo y al recibir así la filiación divina, se convirtiera en hijo de Dios".



PARA SABER MÁS: Catecismo nn. 456-460; Compendio nn. 86.

EL ADMIRABLE INTERCAMBIO QUE NOS SALVA

Los santos Padres hablan de un "admirable intercambio" sucedido con la Encarnación. El Hijo de Dios se hace hombre para hacernos a los hombres hijos de Dios. El inmortal se hace mortal, para revestirnos de inmortalidad. El todopoderoso se hace pobre, para enriquecernos con su gracia. En la liturgia de la misa se recuerda este maravilloso intercambio. Cuando el sacerdote echa vino y un poco de agua en el cáliz, al comienzo de la liturgia eucarística, dice en secreto: "El agua unida al vino sea signo de nuestra participación en la vida divina de quien ha querido compartir nuestra condición humana".

LUZ, MÁS LUZ • ¿Hace más de cuarenta años?

¿Acaso los cristianos no son ya portadores de la Buena Nueva? Estos días, cuando abro la prensa, al llegar a las informaciones religiosas no encuentro más que tristeza en las noticias de la Iglesia. Puedo constatar las consecuencias desde hace un par de años.

Hombres y mujeres que aman con toda su alma a la Iglesia, han empezado a sospechar, a dudar de algunas cosas. Otras personas, por reacción, creen su deber oponerse a ello, emprendiendo su particular cruzada. La tristeza de este tiempo, diluye todo vigor eclesial, impidiendo ir adelante. ¿Habrá alguna gozosa nueva que arrastre tras de sí a la mayoría?

Roger Schultz, fundador y prior de Taizé, comunidad ecuménica protestante, escribía esto, sintiendo a una con la Iglesia Universal de Cristo, sin sectas, confesiones o cismas, hace más de cuarenta años (*Ta fète soit sans fin*, 1971, pág. 97). No estaría de más reflexionar sobre ello, ver si ha pasado tanto tiempo en balde, anhelar la nueva Pascua que destierra el integrismo, el rupturismo, la desilusión, centrando a la Iglesia en el Cristo vivo que nos sale al paso a cada momento de la historia. *Prisca y Áquila*.

LIBROS •

Iban a la muerte como a una fiesta. Memoria del martirio de Barbastro. *Plácido M.ª Gil*



En Iban a la muerte como a una fiesta, el padre Plácido María Gil Imirizaldu nos narra –como testigo privilegiado que fue- uno de los episodios más sobrecogedores de aquella Guerra Civil en la que se desataron todos los demonios: el martirio de los monjes benedictinos de El Pueyo, que corrieron –en aquel Barbastro tomado por las milicias anarquistas– la misma suerte que escolapios y claretianos, así como otros muchos sacerdotes diocesanos del lugar, con su obispo al frente. Quien busque en estas páginas una exposición truculenta de aquellas jornadas se llevará, sin duda, un gran chasco; porque las brutalidades y sevicias que sufrieron quienes pronto serían martirizados, al igual que los

desmanes de sus asesinos, no importan tanto a su autor como la exaltación de las virtudes de aquellos monjes que, en la hora de la tribulación más desgarradora, fortalecidos por la oración y los sacramentos, dieron ejemplo de piedad, acudiendo a la muerte con serenidad, y hasta con júbilo: la serenidad y el júbilo que brinda la certeza de acceder a una existencia plena, como ciudadanos del cielo, en amorosa contemplación del misterio divino». (Juan Manuel de Prada).

Acción Católica General de Zaragoza ha puesto en marcha una página web con la intención de que sea su tarjeta de presentación en la red y un instrumento para que sus miembros puedan encontrar documentos de



trabajo y formación, así como enlaces de interés. Igualmente todos aquellos que naveguen por la página podrán acceder también a esos documentos y enlaces, que pueden servirles tanto como para conocer mejor el Movimiento como para trabajar, formarse o rezar, individualmente o en grupo.

La web http://www.acgzaragoza.es nace como una página modesta que espera coger fuerza poco a poco. En ella encontraréis información sobre la asociación, tanto a nivel diocesano como general (a través del enlace a http://www.accioncatolicageneral.es y de otros enlaces al perfil de facebook, la cuenta de youtube, blogs, etc).

Podéis encontrar también enlaces a las páginas web de otros Movimientos de Acción Católica y a ONG o movimientos sociales en los que están implicados los militantes o que están de especial actualidad por las circunstancias del momento.

Ideas, sugerencias, dudas y peticiones de información al Movimiento... todo eso nos podéis dirigir al correo y dirección postal que aparece en la web. Os esperamos, navegantes.

APUNTES PARA EL DÍA A DÍA (323)

Tiempo de oración por la Iglesia

n este tiempo todas las miradas de los fieles católicos se dirigen a Roma, la sede del sucesor del Apóstol San Pedro.

Después que Simón Pedro confesó su fe en Jesús: "Tú eres el Mesías, el Hijo de Dios vivo", Jesús le dijo: "¡Bienaventurado eres tú, Simón, hijo de Jonás, porque eso no te lo ha revelado ni la carne ni la sangre sino mi Padre que está en los cielos. Ahora yo te digo: tú eres Pedro, y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia, y el poder del infierno no la derrocará. Te daré las llaves del reino de los cielos; lo que ates en la tierra quedará atado en los cielos, y lo que desates en la tierra quedará desatado en los cielos" (Mt 16, 16-19).

Como en otros textos bíblicos el cambio de nombre indica la encomienda de una tarea o de una misión. Jesús cambia a Simón este nombre por el de "Pedro", que traduce del arameo *Kefas* y quiere decir "Roca". De este modo señala la construcción de una casa o templo, de una nueva comunidad, en la que Pedro, discípulo de Jesús, va a tener un papel fundamental. Este papel se describe con la expresión "atar y desatar" y la imagen de "las llaves".

El Papa Benedicto XVI ha sido el sucesor de Pedro en Roma. Él mismo ha declarado públicamente su renuncia, el día 11 de febrero, festividad de Nuestra Señora de Lourdes, indicado con precisión que ésta será efectiva el 28 de febrero a las 20 de la tarde. Es tiempo de orar por él, por su sucesor y por toda la Iglesia.

+ flias Vanes

arz. em. de Zarzgoza

Arzobispo Emérito de Zaragoza

Museo Diocesano. Marzo 2013. La pieza del mes

Prendimiento de Jesús. Hacia 1310 – 1330. Pintura mural al fresco Procede de la iglesia de San Esteban de Urriés

• • • • • •

n el mes de marzo presentamos una escena propia del tiempo de la Semana Santa, el Prendimiento de Cristo. Esta pintura, junto a otras de carácter narrativo y ornamental, se realizaron a comienzos del siglo XIV para decorar el ábside de la iglesia de San Esteban de Urriés. Fueron descubiertas detrás del retablo mayor de la iglesia en 1962, siendo arrancadas y llevadas a Barcelona al año siguiente para su traspaso a lienzo y restauración. Con ellas se inició la serie de hallazgos que dieron lugar al núcleo fundacional del MDJ.

La escena se organiza compositivamente en dos grupos claramente diferenciados. A la izquierda del espectador se representa el beso de Judas y a la derecha los soldados que acuden a prender a Cristo. Jesús queda identificado por el nimbo crucífero, símbolo de su divinidad, y sujeta un libro con su mano derecha, mientras que apunta hacia arriba con el dedo índice de su mano izquierda. Judas le abraza y se acerca a él para darle un beso, signo de su traición ya que ésa es la señal acordada para prenderle. La parte derecha de la composición la ocupan seis soldados que avanzan hacia Judas y Jesús.

De estos guerreros, sólo los cuerpos de los dos más cercanos al espectador son completamente visibles, mientras que de los otros cuatro sólo se aprecian las cabezas y alguna de sus piernas, intentando dar con ello cierta sensación de profundidad.

Estilísticamente las pinturas murales de Urriés corresponden a la tendencia del gótico lineal que destaca por la importancia otorgada a las líneas del dibujo, la ausencia de perspectiva y la persistencia del uso de inscripciones identificativas de las escenas. Así, en la parte superior de la obra, una inscripción en letra gótica alude a la traición que sufre Jesús por parte de su discípulo. Por otro lado, el gótico lineal se caracteriza ya por la introducción de mayor expresividad y movimiento, si lo comparamos con el arte románico anterior.



La presencia de anacronismos en las obras de arte suele ser frecuente dado que muchos artistas no ambientan las escenas en la época a la que hacen referencia sino en el momento en que ellos viven. Así, este pintor que trabajó en Urriés a principios del siglo XIV, no representó a unos soldados romanos, sino medievales. De hecho este detalle

SKHOIG VIELE HIS. HORITPULO

de los guerreros ha sido objeto de estudio por parte de los historiadores puesto que se convierten en un auténtico documento que nos permite conocer el atuendo de los ejércitos medievales de la época con cotas de malla y cascos semiesféricos o cónicos, y las armas propias del momento como hachas, espadas y alabardas.

FELICIA, SU GRAN AMOR

abía dado a luz en el hospital de Jaca. Se sentía la mujer más dichosa del universo. Era mamá de una niña. Durante nueve meses se había cuidado con esmero, con los cinco sentidos. Tomaba la alimentación adecuada, respiraba aire puro en sus frecuentes paseos por La Cantera, leía libros instructivos, oía música clásica y con sus manos protegía y acariciaba su regazo, donde crecía el fruto de su cuerpo y alma.

El parto fue difícil. A las pocas semanas de quedarse en estado de buena esperanza ya surgieron graves complicaciones. Una compañera de trabajo pronto le habló de abortar, interrumpir el embarazo dijo...; como si después de esa "pausa" se pudiera continuar la gestación!. En su entorno más cercano aumentaba la presión. Parientes y amigos, en los que confiaba, le fallaron. Estaba desesperadamente sola.

Buscó en internet teléfonos de asociaciones para la defensa de la vida humana. De modo providencial se enteró de algo que no sabía: que las diócesis españolas tienen una red de Centros de Orientación Familiar. La solución al problema podía estar muy cerca de casa. Nada perdería por ir a informarse. En la parroquia fue escuchada, acogida con cariño, y le ofrecieron apoyo para salir adelante. Allí no se sintió extraña y eso que, tras una crisis existencial, había perdido la fe y se había apartado de la Iglesia. Bien aconsejada, fue ganando confianza en sí misma y volvió a creer.

Ya sabía cómo llamar a la recién nacida: Felicia. Un nombre de pila poco común para una criatura única. Lo eligió porque le gustó mucho, pues empezaba por Fe. Así, cada vez que pronuncie la primera sílaba, se acordará de que comenzó a resurgir al recobrar la fe, que a partir de entonces estrenó una manera nueva de ver el mundo. Ahora tiene intención de bautizar a su hija en la vigilia pascual de este Año de la Fe. Ha encontrado al padrino y a la madrina idóneos, dos creyentes con la adecuada formación para acompañar los pasos de Felicia en su camino cristiano. Su hogar rebosa de alegría con la llegada de ese angelito que duerme en la cuna. Es su pequeña princesa, su gran amor: una nena con síndrome de Down un bebé con mongolismo.

NOTICIAS

7 de marzo: Consejo del Presbiterio 9 de marzo: Retiro de Cuaresma para categuistas

CONFERENCIAS CUARESMALES: *LA ALEGRÍA DE CREER.* Del 4 al 6, de Marzo, a las 20 horas en la S. I. Catedral, por D. Javier Pérez Mas, párroco de la parroquia *de Nuestra Señora del Rosario* y Vicario Episcopal de Zaragoza. El 7 de Marzo, por D. Fernando Jordán Pemán, párroco del I. C. de María y canónigo de Jaca.

